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「佔中」發起人戴耀廷早前發表了「認輸論」，承
認「佔中」根本不可能改變中央的決定。事實上，他
們一開始就知道，「佔中」不過是要製造一種恐慌的
氣氛，屬於「講住先」，「人嚇人」，「買空賣空博
一鋪」。中央採取了當年對待英國首相戴卓爾夫人時
一樣的策略——「勇敢面對」。看穿了反對派的二仔
底，令反對派的「偷雞」詭計全盤失敗。現在反對派
要「開牌」了，他們立即叫苦連天，因為「佔中」已
經動員不起來，怎樣彌補「空槍上陣」的困局？他們
想到了犧牲學生的下三濫手段。

「佔中三丑」是罷課幕後黑手
殊不知，日前「真普聯」開會時的絕密文件卻在網

上曝光，揭發「佔中三丑」是鼓吹中學生罷課的幕後
黑手，企圖將學生「綁上戰車」當「佔中炮灰」。署
名「民主真兄弟」人士日前於facebook上載5份「真普

聯」會議文件，包括3月12日、7月2日、7月10日和7
月15日的會議紀要，以及8月20日多個反對派組織舉
行的「六方會談」紀錄。

其中，3月12日的會議紀錄主要討論「佔中」未來數
月組織學生罷課的部署，暴露了公民黨是最狡猾的、
最兇險的黑手。公民黨毛孟靜指「留意到有不少大學
生認為可提早『佔中』」，並就此詢問戴耀廷的意
見；戴回應稱「要有啟動點才能『佔中』。」公民黨
一開始便鼓吹學生「佔中」，與戴耀廷一直聲稱不鼓
勵學生「佔中」的理念明顯背道而馳。到了7月2日的
會議紀錄提到，「真普聯」召集人、公民黨前秘書長
鄭宇碩建議邀請學聯、學民思潮及「佔中三丑」代表
出席下次會議，會上成員同意，為煽動學生參與「佔
中」踏出第一步。誰都知道，公民黨一向與學聯頭目
關係密切，學民思潮也由公民黨的黃端紅、陳家洛控
制。這說明了7月份公民黨已經計劃利用學生「罷課

加佔中」實行戰略轉移。
公民黨和戴耀廷在搞「佔中公投」、「七一遊行」

時，已經作出了三項安排：第一，通過所謂78萬人投
票，向北京實行恐嚇，他們以為，把人數吹噓到78萬
人，就可以迫使中央就範。第二，單靠公民黨等激進
派，並不能控制所有反對派議員否決政改，所以通過
「真普聯」和反對派的飯盒會，以所謂78萬民意將民
主黨綁架在激進派的戰車上。第三，「佔中」絕不能
讓民主黨出風頭或掌握實權，因為這涉及2015、2016
年選舉的地盤爭奪，一定要讓學生搶奪「佔中」主導
權。因為他們頭腦偏激衝動，也聽公民黨指揮，學生
成為了「佔中」主力軍，就建立了激進路線的形象，
營造了香港社會激烈對抗的氛圍。溫和反對派在選舉
中，就會兩面不討好，被激進反對派奪去大量的票
源。

推學生送死以撇清刑責
4月份開始，反對派一直堅稱，倘全國人大常委會稍

後就香港政改問題作出的決定不符「國際標準」，他
們就會發起「佔中」。4月底，港澳辦主任王光亞表示
「中央可以協助特區處理佔中」。這個時候，反對派
已經知道他們的「佔中」威脅中央的戰略完全失敗
了。戴耀廷更加覺得，以「佔中」癱瘓香港，自己被

捕的可能性增加了。所以，戴耀廷希望偷偷改換「佔
中」的提法，實行以學生罷課和遊行作為過渡，避免
自己作為搞手，會受到警方拘捕。

在7月10日的會議上，毛孟靜說：「如學界朋友有
意進行『公民抗命』，適宜以『預演佔中』為名；但
如果有政黨代表加入『學界佔中』，可能會引發公關
災難。」公民黨的所謂「公關災難」，其實就是他們
擔心反對派議員也會被拘捕。所以他們希望「佔中」
以學生為主，原來的搞手和政黨政客退居幕後。學聯
秘書長周永康在會上稱，如擔心學界「公民抗命」行
動影響「佔中」，學界可強調是「公民抗命」，但不
以「佔中」名義進行，戴耀廷即稱讚是「聰明做
法」。

至近期學民思潮發動中學生罷課行動，「佔中三
丑」更表示「全力支援」，發動簽名「支持學生罷
課」，公民黨的頭頭更加上街做大騷，表示支持學生
的「黃絲帶行動」，企圖利用學生為「佔中」打頭
陣。戴耀廷和公民黨態度來了一個大轉彎，企圖說
明，這都是學聯和學民思潮為主體搞出來的，怎樣部
署，怎樣指揮，怎樣出現在中環街頭，都與他們這些
政客沒有任何關係。如果發生了什麼刑事責任，與戴
耀廷和公民黨完全沒有關係。青年學生要成為炮灰，
要去坐監，是他們頭腦衝動所帶來的後果。

高天問

「民主真兄弟」揭露反對派鼓動學生罷課的下三濫手段
「真普聯」的會議文件突然被大曝光，證明「佔中三丑」和反對派有心犧牲學生，保護自

己，確有其事。戴耀廷、鄭宇碩、毛孟靜都不敢否認有關文件是真實的。他們擔心，「民主

真兄弟」還有更多猛料會爆出來，令他們更加狼狽。當然，激進反對派內部正進行「捉

鬼」，追查究竟是誰洩露了文件，是誰企圖讓激進派出醜，誰人想打破反對派綑綁否決政改

的圖謀？反對派的內訌已經出現了，好戲還在後頭。

民陣昨日正式向警方申請不反對通
知書，表示將於「十一」國慶日發起
遊行集會。申請時間為下午2時 30
分，由維園出發遊行到中環遮打道，
晚上並於中環遮打道集會，直到晚上
11時59分為止，預計有五萬人參加。
民陣發言人楊政賢表示，遊行和集會

都是以民陣名義申請，不評論是否與「佔領中環」行
動有關。不過，民陣與「佔中」的司馬昭之心，已是
路人皆見。民陣發起遊行，不過是為「佔中」搭台，

加上一班剛參與罷課，情緒高漲的大專學生作主力部
隊，平台人馬都齊集了，「佔中」這場戲也終於要上
演了。
現在「佔中」的具體部署已經很明確，就是採取
「七一」「預演佔中」的模式。民陣發起的遊行主要
有兩個目的：一是向警方申請不反對通知書，掩護
「佔中」搞手可以「安全」到達主戰場；二是為「佔
中」聚集人流，並且利用遊行將人流集結到中環遮打
道，而遮打道也將成為「佔中」的總指揮部。當日具
體的安排，就是在民陣遊行結束後，大約在深夜時分

就會宣布「佔中」發動。而為避開警方的防線，戴耀
廷已表示「去飲」的開席地方不會只得一處。這說明
「佔中」屆時可能會採取「野貓式」突襲，由不同領
頭人率領各自的隊伍，分佔中環多個地段，藉此全面
癱瘓中環。
「佔中」平台搭建了，關鍵就是擔當主力的兵

員。由於「佔中」很大可能採取「野貓式」突襲，
將會不斷急速轉移佔領地點，在中環四處流竄去避
過追捕，所以參與的必須是以青年學生為主。李柱
銘、梁家傑、余若薇之流惺惺作態的表示會參與
「佔中」，並且有入獄的準備，但其實他們早知只
要在「佔中」現場讓《蘋果日報》記者影張相就可
以了。真正的兵員將會以大專學生為主。學聯故意
在「佔中」前發動為期一周的罷課，並且安排大批

有公民黨背景的教師「講課」，目的就是向學生
「洗腦」，鼓動他們不怕犧牲去參與「佔中」。經
過一個星期的「洗腦」，這批罷課學生將成為當晚
「佔中」的主力。
現在「佔中」的具體安排已經就緒，戴耀廷以及反

對派當下要謀劃的是在「佔中」時如何脫身，事後如
何卸責。為甚麼他們以「去飲」來代替「佔中」？歸
根究底就是為了在事後逃避教唆犯法的檢控。在「佔
中」當日，戴耀廷也會避免公開發號施令，只會以種
種暗示方式下指令，甚至會推出學聯頭頭來領導。事
後大批參與學生被拘捕檢控前途盡毀，而戴耀廷則可
毫髮無損繼續在大學教書，這才是他們的真正目的。
但他們會如願嗎？「佔中」發動之日，「去飲」自欺
欺人，違法搞事者絕對逃不過刑責。

民陣搭台「佔中」 學聯罷課招兵 卓 偉

■責任編輯：謝孟宜 2014年9月17日（星期三）

袁國強青島薦港：理想中立仲裁地
香港文匯報訊（記者 李自明、王宇軒）香港司

法體制及法律服務成熟，為內地和國外企業提供
理想的國際法律及解決爭議服務。律政司司長袁
國強昨日在青島市舉行的第三屆「香港法律服務
論壇」上表示，香港是國際金融和商貿中心，也
是國際仲裁中心，與內地文化相通，地理位置相
近，加上香港的法律與解決爭議專業人士，擁有
豐富的國際商業法經驗和高端的專業水平，相信
香港可為內地和國外企業提供理想的中立仲裁
地，提供不同領域的法律和解決爭議服務。

第三屆「港法律服務論壇」青島舉行
香港律政司與青島市司法局在2002年9月已簽

訂「法律服務合作協議」，也是香港跟內地城市
簽訂的第一份法律服務合作協議。由香港特區政
府律政司主辦，香港貿發局、香港律師會、香港
大律師公會等多家機構聯合協辦的第三屆「香港
法律服務論壇」昨日在青島舉行。
今屆論壇以「香港法律服務–邁向全球，首選
香港」為主題，約600名來自香港及山東省的法律
及仲裁專業代表出席，探討包括企業境外融資及
併購、海商法律實務、剛在香港生效的新《公司
條例》及知識產權之應用等議題。

袁國強在論壇致辭時表示，香港是國際金融和
商貿中心，也是國際仲裁中心，與內地文化相
通，地理位置相近，可為內地和國外企業提供理
想的中立仲裁地。香港在「一國兩制」原則下，
繼續採用國際熟悉的普通法制度，是整個大中華
區之內唯一採用普通法的地方。香港的法律與解
決爭議專業人士，擁有豐富的國際商業法經驗和
高端的專業水平，可以提供不同領域的法律和解
決爭議服務。
他續說，香港不斷完善香港的仲裁及商貿法

例，現行的《仲裁條例》，以聯合國國際貿易法
委員會的《國際商事仲裁示範法》為基礎，採用
一套廣為熟悉的國際仲裁制度，便利商界和仲裁
人員使用。在香港作出的仲裁裁決，現可根據
《紐約公約》在大約150個司法管轄區強制執
行。

中國海事仲委會11月在港設分處
同時，多個知名的國際法律和仲裁機構已在香
港設立辦事處，包括國際商會的國際仲裁院、中
國國際經濟貿易仲裁委員會香港仲裁中心和海牙
國際私法會議亞太區域辦事處。中國海事仲裁委
員會亦同意在今年11月在香港設立分處，該分處

將會是中國海事仲裁委員會首個設於內地以外地
方的分處。
除仲裁以外，香港也大力提倡和發展調解服

務，《調解條例》已經於2013年1月起實施，
「香港調解資歷評審協會」亦於2012年8月成
立。袁國強相信，擴展法律服務和解決爭議服
務，特別是國際仲裁，不單是業務發展，更涉
及國家的整體發展，傳統的國際商貿和仲裁規
例，全都是受西方國家的影響，「現在我們面
對亞太區國際商貿及仲裁的黃金時代，我希望
我們可以共同積極發展國際仲裁，從而令國家
在國際法律與仲裁的舞台加強話語權和影響
力。」

熊運信：內地西部需求大 發展前景佳
香港律師會會長熊運信向本報表示，目前內地
企業、機構參與國際事務日趨頻繁，在國際法律
服務方面，有着巨大需求。香港與內地交通便
利、文化相近，在法律服務方面有着得天獨厚的
優勢。他認為，未來內地西部地區有着巨大的國
際法律服務需求空間，同時香港成熟的法律服務
體系與融資法律領域的優勢，都會為香港法律服
務行業提供巨大的發展前景。

■袁國強(左)與山東省委常委、青島市委書記李群(右)會面。

■第三屆「香港法律服務論壇」在青島舉行。 王宇軒攝

新民黨訪農業部
宴駐京商會團體代表
新民黨訪京團昨日拜訪農業

部，與農業部討論有關禁止旅
客攜帶非罐裝燕窩入境事宜。
與會的農業部官員包括：農業
部副部長兼國家首席獸醫師于
康震、港澳事務辦公室司長王

鷹、獸醫局副局長向朝陽、港澳事務
辦公室綜合處處長李宇彤、獸醫局科
技與國際合作處副處長邵華莎，與港
澳事務辦公室綜合處譚明杰。
同日傍晚，新民黨宴請駐北京3

個香港商會及專業團體代表，了解
在京港人工作需要，新民黨主席葉
劉淑儀、副主席潘國山及多位隨團
商界領袖均有出席。部分在京商會
代表形容，內地商機無限，但需要
適應內地各項政策。
參與的駐京商會及專業團體包

括：香港專業人士(北京)協會、中國
香港（地區）商會，及香港內地經
貿協會約30位代表。

■香港文匯報記者李自明

疑掩阿人收「肥水」
工黨遲報賬？

香港文匯報訊 據傳媒報道，身兼立法會議員的工黨主席李卓人近日不僅因收

受黎智英的「肥水」風波沒完沒了，而且連累工黨全盤財務賬項也受到牽連，成

了一盤「烏龍」賬。

昨日出版的最新一期《東周刊》報道，工黨
在2011年12月18日正式成立，但籌備運

作由該年5月開始，據公司註冊處財務申報資料
顯示，工黨提交的首年度財政申報表，亦由2011
年5月23日開始計算，到2012年3月31日止，
這個年度就有漏稅之嫌。而第二年的財務報表，
竟遲了足足9個月，直至上月才提交。此間正值
李卓人收受黎兩筆捐款的敏感時刻，而延遲申報
財務的日期，巧合的在捐款事件醜聞曝光不久，
令人質疑工黨遲遲不交數，或與掩飾捐款有關。

延誤9個月恰與「袋住先」同期

李卓人分別在2013年10月18日和2014年7月
分兩次以私人名義收了黎智英的50萬元及100萬
元款項，沒有向立法會申報並存入私人戶口，
「袋住先」的時間長達9個月，到今年7月份被
曝光後才被迫承認，他狡辯稱是代工黨收取的。
據分析，工黨就不單要為李的個人解釋重整賬
目，令申報財務時間剛好遲了9個月，同時，還
要多付近50萬元的巨額稅項。工黨本來開支不
多，現被這兩筆巨額捐款搞到「亂晒龍」。

辯稱2015區會選舉經費難信服
另外，李卓人之前辯稱，他代工黨收受的

第二筆100萬元捐款，是準備用作2015年的
區議會選舉經費，但有政黨人士質疑這個解
釋，因為區議會選舉經費上限為5萬3千元，
100萬元足夠派20人參選。但工黨現在連一個
區議員都沒有，整個執委會只有19人，難道
這19人都走去選。該人士認為，工黨的運作
經費只約20多萬，連一個區議員都沒有的工
黨，卻動用100萬元區選經費，似乎難以令人
信服。
工黨昨晚發表聲明稱，該黨的「財政年度」

由每年4月1日至下年3月31日。工黨於2011年
12月18日舉行創黨大會；2011/2012年度財政
報告主要反映創黨大會後3個多月的收支情況。
工黨已向稅務局提交2011/2012及2012/2013
年度的報稅表，現仍未收到稅務局的評稅結
果。

■新民黨宴請駐北京的三個香港商會及專業團體代表。
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